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E5_9C_B3_E5_A4_A7_E5_c57_612204.htm 12月9日晚，在深圳

大学传播学院主办的“改革开放30周年、深圳大学建校25周

年高校改革发展论坛”上，深圳大学校长章必功对深圳大学

是“深圳四大邪地”之一的说法发表了自己的看法。深圳大

学建筑设计研究院院长高青承认，当初深大的建筑规划考虑

了风水的因素。在部分网站上曾经流传深圳有四大“邪地”

的说法。 深圳大学校长章必功对深大是邪地的说法付之一笑

。章必功表示，人有正邪，地有好坏。从来不知道地有正邪

一说。他认为，不适合人类生活的不毛之地，对人类来说可

能是不好的地，但深大的土地上，人才辈出，硕果累累。他

个人在这片土地上生活工作24年，收获的从来都是幸运。因

此深大是带来幸运的宝地。据传，深大杜鹃山是阴气最重的

地方。有同学问章校长，有没有上过杜鹃山？章必功表示上

过，并且没有觉得有什么不对，反而觉得杜鹃山很美。章必

功否认了杜鹃山是原始山林的说法，他表示，杜鹃山是建设

深大的时候用来堆土的地方，后来组织师生人工植树造林，

形成了杜鹃山，是典型的人工产物。杜鹃山原来是封闭的，

是因为要建设图书馆。现在准备设置灯光设备，对师生开放

。章必功颇具文采地说，杜鹃山与文山湖相对，人在山上，

看一湖春水，人在湖边，看一山葱荣。有同学表示，深大的

建筑格局是面向南偏东15度，而不是传统的正南，这是为什

么呢？深圳大学建筑设计研究院院长高青风趣地表示，当年

规划设计深大的时候，其核心规划思想，用现在很时髦的一



句话来总结，就是实践科学发展观的具体体现。当时根据实

际调查，深大这里吹东南风较多，角度正好是南偏东15度，

因此当年的规划大胆地采用这个角度来布置格局，而不是内

地传统采用的正南方向。过去建房子，首先是三通一平，要

把地弄平了才建，破坏环境。而建设深大的时候，采取因坡

就势的方式建设，没有事先平整土地。另外校园规划采取了

组团式规划，以学生宿舍为中心，将教学楼与学生宿舍平行

放置，与内地高校分区设计的思想有很大不同，体现了深圳

大学改革创新的传统。高青表示，当年的规划是按

照3000-4000名学生的规模来设计的，后来扩招以后不够用了

。高青同时承认，当初做规划设计，充分尊重了中国传统文

化，包括风水元素也被考虑在内。章必功介绍了白石洲新校

区的情况。白石洲新校区占地300亩，目前计划投资11.95亿元

，建设多个理工科实验室，还要建设10万平方米的学生宿舍

，能住1万名学生，并提供能容纳1万名学生的食堂。校区将

用立交桥与老校区连通，新旧校区之间不需要经过市政交通

。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。详细请访

问 www.100test.com 


